
♪ いよいよ「最後」の週末！！ 

 明日からの週末は、７月１日（土）から競技ごとに始まった「海部地区中学校総合体育大会」の最終日にな

ります。これまでの各部活動の大会結果については、その都度学校ホームページに掲載をしていますので、そ

ちらにてご確認をいただければと思いますが、大会に臨んだ生徒の様子は、どの部も最後まで必死にプレーを

する姿が輝いていて、とても良い締めくくりができているのではないかと感じています。 

明日からの週末にようやく大会を迎える子たちは、これまでの２週間を通じてすでに大会を終えた仲間の結

果や思いを聞いて、「自分たちもがんばるぞ！」と思いを募らせてきたことと思います。ここまで立派に大会

に臨んできた佐織中学校の最後にふさわしい、最高の締めくくりができることをみんなで応援しています！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

♪ 「三者懇談」よろしくお願いします 

 ４月から始まった令和５年度も、来週の短縮授業期間を終えると、いよいよ夏休みを迎えます。そんな一区

切りを前にした来週の短縮授業の午後には、全生徒を対象に「三者懇談」を実施します。大変短い限られた時

間にはなりますが、新年度になってからこれまでのお子様の生活面や学習面、その他さまざまな点について教

育相談担当教諭と振り返りをしていただき、子どもたちの「多様な『幸せ』実現」に向けて学校・保護者・生

徒の三者がより強固なスクラムを組めるよう、ぜひ遠慮なく相談をしていただけたらと思います。大変暑い中

の御来校、お世話をおかけしますが、よろしくお願いいたします。 

 なお、三者懇談終了後には、今年度２回目の「グループ担任制に関するアンケート」の実施を計画していま

す。４月から夏休みまでの様子はもちろん、今回の三者懇談の内容も踏まえた上で、多くの皆様の回答に御協

力をいただきますよう、併せてよろしくお願いいたします。 

愛西市立佐織中学校 

第１３号 

令和５年７月１４日 

（発行者）佐古 達哉 〜 多様な「幸せ」実現 〜 



♪ 「オアシスルーム」アンケート（生徒用）集計結果 

 ７月１０日（月）〜１１日（火）に全生徒を対象に実施をした「オアシスルーム」に関するアンケートの集

計結果と生徒の皆さんから出た疑問・意見への回答を掲載します。多くの皆さんのアンケートへのご協力、あ

りがとうございました。 

 

【オアシスルームに関するアンケート：７月１０～１１日実施 回答数 178人/295人（６０％）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問４ 「使いたい」と思ったのに、使わなかった理由を教えてください。 

・ オアシスルームみんな使うから。 

・ あんまり使わないからです。 

・ どんなところなのか気になっただけだから。見たかっただけだから行かなくてもいいかって思った。 

・ 行くのが恥ずかしい。 

・ 授業についていけなくなる。 

・ 行く必要がない どういう部屋か気になったから。 

・ 授業抜けるのは、だるかった。 

・ 周りに使ったことがある人が誰もいないから。 

・ 成績が下がりそうだから。 

・ 相談ごとを聞いて欲しかったけど、オアシスルームに行った人から「先生を選べない」って聞いたから、

知らない先生だったらどうしよう…って思ったから行くのをやめて、ST後に私が一番信頼できる先生に聞

いてもらおうって思ったから。 



・ 抵抗がある。 

・ 特別な人、とっても重い悩みを抱えている人しか入れない感がすごくて、自分はそれに該当していないと

思うから、入ってはいけないと思っちゃって、結局行ってない。 

・ 忘れる。 

・ 涼むだけで入るのは良くないかなと思ったから。 

 

設問５ 「オアシスルーム」について思うこと等があれば、自由に書いてください。 

・ 落ち着くからです。後涼しいからです。 

・ どんなところですか？ 

・ 授業のサボりでオアシスルームを使っている気がする。 

・ よく分からない。 

・ あっていいと思う。 

・ いらない。 

・ エアコンが良く効く。 

・ オアシスルームに水槽が欲しい。 

・ サボりたい人も嘘つけば入れるところを直してほしい。 

・ サボり目的で使う人もいるので対策して欲しい。 

・ どういう時に使用すればいいのか、いまいち分からない。 

・ どこにあるのか分からない。 

・ なくてもいい。 

・ 気軽に入りにくい、入っていいのか分からない。 

・ 行きたくても行けない人がいると思う。 

・ 使いたい人にとっては、とても助かっていると思う。 

・ 塾の勉強できるので、もっと前から利用したかった。 

・ 場所を忘れてしまったのと、どんな時に利用するのかを忘れてしまったので、また全校が集まるときに再

度説明してほしい。 

・ 成績が下がりそう 

・ 多様性。 

・ 誰も使ってないからそんないらない。 

・ 普通学級の人は許可制で、理由も言いたくない人とかもいるかもしれないから、理由を言わなきゃ使えな

いのが嫌。 

 

 まずは何より「恥ずかしい」「サボっていると周りに思われる」というような理由で、オアシスルームを使

いたいと思った人が、この場所を利用できない、利用しにくいという気持ちが、学校からなくなっていくよう

皆さんに協力をお願いしたいと感じました。 

誰でも気分が落ち込むとき、周りの人とあまり話をしたくないときなど、「自分だけの時間」が必要なこと

はあると思います。そういった人として「当たり前の気持ち」を、「授業だから」「学校は集団生活だから」と

いうような理由で全て無理して、がんばることだけを求め続けた結果、「学校がツライ」「何もやる気が起きな

くなった」となってしまい、いろいろなチャンスを失くしてしまう人が出てしまうのは本当に悲しいことで、

佐織中学校からはこんな悲しい思いをぜひみんなでなくしてほしいと思います。 

いつも一緒にいる仲間でも、自分からは想像もつかないようなつらい出来事や苦しい思いを抱えているかも



しれません。そんな想像力をもちながら、お互いに「がんばれるときは、一緒にがんばろう」「苦しいときは

少し休んで、また元気になろう」と温かく支え合い、多様な周りの人を認め合える学校になっていってほしい

と思います。 

 最後に、オアシスルームを使うために授業を抜けることは、みんなと同じ活動や学習がその瞬間にできない

というマイナス面もあります。だからこそ、気持ちが「充電いっぱい」になったら、オアシスルームで基礎の

勉強を積み重ねて学力がついてきたら、抜けた授業の分を取り戻すようより一層がんばってほしいと思いま

す。「成績が下がる」と心配する人もいるようですが、状況によっては、オアシスルームで心の休養をしなが

ら、タブレットを使って教室の授業に参加をすることも可能です。先生たちも、この場所を使うことでのマイ

ナス面がなるべく小さくなるよう、できる限り考えて全力で応援していきたいと思います。生徒の皆さんも、

今回の学校だよりを読んで、考えて、改善につなげて、「多様な『幸せ』実現」に近づけるよう、今まで以上

に力を合わせていきましょう！ 

 

【オアシスルーム使用の約束事から】  ※ アンケート回答に関係がある内容のみ記載します 

〇 「心の休養」でオアシスルームを使用したい時には、特に先生の許可を得たり、「理由」を申し出たりす

る必要はありません。いつでも、どんな理由でも、遠慮なくルームに来て休養してください。 

〇 「心の休養」でオアシスルームに来た人は、学校で使用している教材、または必要に応じて本校の教員が

準備をした教材を使っての自習、またはオンラインで自分のクラスの授業に参加等をすることは可能です。

なお、学校や教員が用意したもの以外の用具を使用しての学習は原則認めません。 

〇 「オアシスルーム」を使用した場合は、必ずその日に学校から保護者へ連絡をします。 


